
アンケート集計・ご意見・感想 ＜回答数 134 人＞ 特別分科会Ⅱ 
１.分科会は課題解決に向けて参考になるものでしたか？    ２.ブレイクアウトルームでの協議は有意義でしたか？ 

 
 
 
 
 
 
 
 
《分科会についてのご意見・ご感想》 ●課題 
 
○ICT 活用について他県の取組を聞けて参考になりました。子どもや教職員が活用しやすいように、情報
提供を行なっていきたいと思います。今日一日オンラインで研修をして、他県の先生と遠隔で交流ができ、
これからの研修で生かせる体験ができました。 
 
○人事評価についての吉富先生のお話や他県の様子を聞けて参考になりました。今後今日の学びを生かし
て、校長の意思を確認しながら、教職員とのコミュニケーションを大切にしながら、教職員の専門性を生
かしたり、伸ばしたりできる目標管理システムになるように取り組みたいと思います。そして組織が活性
化する取組をしていきたいと思います。 
 
○オンラインでの大会はどのようになるのか楽しみと同時に少々不安に思っていましたが、思っていた以
上に有意義な時間を過ごさせていただきました。これも、分科会を上手にコーディネートしてくださった
司会の先生のおかげです。有り難うございました。普段なかなか学校外にも出ることのできにくい教頭と
いう立場なので、他府県の教頭先生と交流することのできる機会をいただき、大変感謝しております。 
まず、運営については、初めての取組で準備が大変だったことと思いますが、考えていた以上にスムーズ
にやり取りができ、今後の指針となったのではないかと思います。ブレイクアウトルームでの協議につい
ても少人数グループで設定してあり、お互いの意見交換をできる大変貴重な機会でした。大変お疲れさま
でした。 
 
○意見交換や質疑応答のおかげで大変勉強になりました。それとリモート開催ということで 9 人のグルー
プ編成だったのでしょうが、これくらいの人数のほうが話しやすかったです。 
 
○記念講演をはじめ、各県の先生方との意見交流は、web 上であっても大変有意義なものでした。開催県
の佐賀県の皆様におかれましては、多忙な中で本会の準備を進めていただき有り難うございました。大変
勉強になりました。これからの全国大会の在り方のモデルを示していただけたものと感じております。 
 
○協議内容は大変難しいものでしたが、全国の教頭先生方が同じ悩みを持ち、日々教職員の育成に奮闘さ
れている取組を聴き、とても励まされるものでした。今回交流した内容を自校のみならず、他の学校の教
頭先生方と共有しながら今後の活動に活かしていければと感じました。 
 
○少人数、複数回でしたので、所属の背景なども徐々に伝わってきて意見交換がスムーズにできました。
全国規模でのオンライン、想定外のこともたくさんあったかと思います。大変勉強になりました。 
 
○全国の教頭先生の貴重なご意見を聴いて全国の教頭先生方が子どもたちや教職員に対し、同じ思いをも
たれて毎日を過ごされていることが分かり、明日からのやる気と勇気をいただきました。昨日、今日と参
加させていただき、本当によかったと思います。有り難うございました。 
 
○他県の様々な実践や取り組みを知ることができました。同時にアプローチの仕方は違っても軸となる組
織づくりや人づくりの視点の必要性を再確認することができました。大いに刺激を受けて明日からの士気
が高まりました。 
 
○はじめは、4 回に分けた話し合いが必要なのだろうかと思っていましたが、やってみると、その都度講
師の先生やほかのグループの話が聞けて良かったです。運営お疲れさまでした。 
 
●司会をしたが、協議の柱をうまくとらえることができなかった。先生方の意見の出し合いで終わってし
まい、協議の柱の意図するところに迫れなかった。 
 
●他県の方のお話とても参考になりました。Zoom の弊害として順番に話してばかりで話し合いが活発化し
ないというのがあると思います。もっと雑談がしたかったです。 
 
●今回は、これでいいと思いますが、やはり、同じ空間にいないと意見が言いにくいですね。 
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